

ECONOMIA INTERNACIONAL
PRIMERA PRUEBA SOLEMNE

Profesor: Rodrigo Sánchez

Instrucciones:

*Conteste en base a lo visto en clase o las lecturas.
Sólo responda lo que se pregunta, no use definiciones a menos que sea para ilustrar alguna idea.
Use lápiz pasta o tinta, si usa lápiz grafito NO se aceptarán reclamos.
Haga gráficos para apoyar sus respuestas
Todas las preguntas tienen igual ponderación.*

1. Es imposible que Chile pueda competir en los mercados internacionales con países como Corea o Singapur, ya que la productividad de los trabajadores chilenos es menor en todos los sectores (manufactura, servicios, agricultura, etc.). Use un modelo Ricardiano para comentar esta afirmación.
2. Un tratado de libre comercio con Estados Unidos no beneficiaría en nada a Chile. Estados Unidos es un país de 250 millones de habitantes, Chile sólo tiene 15 millones, siendo Estados Unidos un país mucho más abundante en recursos. Con la globalización en que actualmente vivimos en que las tecnologías de producción disponibles no son muy distintas entre un país y otro, es claro que nuestro país no se beneficiaría de nada con este tratado. Analice esta afirmación usando el modelo de Hecksher-Ohlin (si desea puede suponer dos sectores: recursos naturales y manufacturas).
3. Los sindicatos de trabajadores deberían ser uno de los grupos más interesados en apoyar leyes que faciliten el ingreso de flujos de inversión extranjera a nuestro país. Comente.
4. Suponga dos países que poseen iguales tecnologías, ambos tienen igual tamaño y similar estructura productiva, en particular suponga que tienen igual abundancia de recursos e igual productividad. En esta situación ninguno de los dos tendrá una ventaja comparativa, luego no existirán incentivos para que estos dos países tengan algún intercambio comercial. Comente esta última afirmación considerando el Modelo Estándar del Comercio.
5. Suponga que un conflicto en el Medio Oriente eleva drásticamente los precios del petróleo. Para simplificar el análisis asuma que sólo existen dos bienes: cobre y petróleo. ¿Qué efecto tendría este hecho en Chile? Explique el efecto en los salarios relativos, en el gasto interno y ajuste de la cuenta corriente. ¿Qué ocurriría si los salarios no se ajustaran?